
Hospital Clínico de Punta Arenas

MODERNIDAD Y CALIDAD AL FIN DEL MUNDO

CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 55 MIL MILLONES DE PESOS, EL RECIÉN INAUGURADO HOSPITAL DR. LAUTARO NAVARRO AVARIA, CUENTA CON UN IMPORTANTE CUERPO DE ESPECIALISTAS QUE ATENDERÁN A LOS HABITANTES DE LA REGIÓN CON UNO DE LOS EQUIPAMIENTOS MÁS MODERNOS DEL PAÍS Y DEL MUNDO.

Por Daniela Pérez_ Fotos gentileza Salfa Corp



El 5 de octubre de este año, las portadas de los diarios de la Patagonia celebraban una de las noticias más importantes de la zona en los últimos años. Y es que el día anterior, y liderada por el Presidente Sebastián Piñera, junto a su esposa Cecilia Morel y el ministro de Obras Públicas, Laurence Golborne, se había celebrado la inauguración del nuevo hospital clínico de Punta Arenas. Un servicio de salud que esa mañana abría sus puertas con una nueva cara: la de una importante mejora en tecnología, equipamiento y un importante equipo de especialistas.

Porque la gran obra levantada en la esquina de la calle Los Flamencos con Avenida Frei es la conclusión de un proyecto que la gente está esperando ver desde 2008, cuando se comenzó con la construcción de los 41 mil metros cuadrados que a partir de diciembre comenzarán a recibir a los pacientes.

Mil funcionarios, cuatro edificios, un servicio de urgencias con equipos de punta, cinco pabellones, un moderno servicio de urgencia, un sector de hospitalización para 377 camas, un laboratorio, auditorio y una zona de atención ambulatoria son algunas de las características del recién inaugurado centro. Éste reemplaza al Hospital de la Caridad, que al haber sido construido a comienzos del siglo pasado, ya no era capaz de responder a las necesidades de los habitantes de la zona.

“Para todos los magallánicos es un lujo contar con un centro asistencial de alta complejidad, en especial si consideramos las características del Hospital Clínico, que hoy se ubica entre los más modernos y mejor equipados del país y el sur de América”, asegura el intendente de Magallanes y la Antártica Chilena, Arturo Storaker. “Sin





El nuevo hospital consta de cuatro edificios en los que se distribuyen sus diferentes servicios, entre ellos una unidad de resonancia magnética y una de oncología.

duda, es un avance sustancial en el desarrollo de la región, pues implica dar resolución a problemas de salud que antes eran imposibles de abordar, como cardiología, cirugía y oncología, que tienen como consecuencia avanzar en la oportunidad y calidad de las atenciones. Esto se traduce en un trato equitativo para todos los magallánicos, quienes gracias al aporte del nuevo hospital verán mejorada ostensiblemente su calidad de vida”, agrega.

Y es que el hospital además de crecer en cuanto a la infraestructura que tenían antes, también aumentará sus servicios. Esto se puede ver en la unidad de resonancia nuclear magnética que se construyó y la unidad de radioterapia, creada especialmente para los enfermos de cáncer, que hasta la actualidad debían viajar al norte a tratarse, ya que no existía ningún centro especializado que los pudiera atender en Magallanes.

La construcción, a cargo de la empresa Salfa Corp, a través de Constructora Salfa, y que cuenta con una vasta experiencia levantando proyectos en Magallanes, fue financiada con fondos sectoriales del Ministerio

de Salud y recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, ya que alcanzó un monto de inversión superior a los 55 mil millones de pesos, que se desglosan en 45 mil sólo en infraestructura y alrededor de 10 mil en equipamientos. Con ello, la Región de Magallanes ahora tiene a su disposición uno de los hospitales más modernos del país.

CONTRA EL VIENTO Y LA DISTANCIA

Los primeros pasos hacia la construcción del hospital, que hoy ya se aprecia en medio del claro cielo y las nevadas calles de la capital regional magallánica, se dieron a fines de 2007. Fue en diciembre de ese año cuando Salfa Corp comenzó con los primeros movimientos de una obra que no vería su término hasta mediados de 2010. Esto, ya que la construcción de un hospital de esta envergadura implicaba una serie de dificultades mayores. “Los desafíos estaban sobre todo en la logística de los materiales, porque el tema de la distancia hace más difícil mover los equipos desde Santiago o el exterior. El traslado, llegar a tiempo con la maquinaria y la mano

CARACTERÍSTICAS

El nuevo Hospital Clínico, al cual podrán ir a atenderse los habitantes de Punta Arenas y de otras localidades de la onceava región, cuenta con las siguientes características:

- Servicio de urgencia
- 5 nuevos pabellones quirúrgicos con recintos críticos
- Hospitalización para 377 camas
- Auditorio
- Biblioteca
- Zona de atención ambulatoria
- Unidad de resonancia nuclear magnética
- Unidad de radioterapia



FICHA TÉCNICA

OBRA:
Hospital Regional de
Punta Arenas, Dr.
Lautaro Navarro Avaria

MANDANTE:
Servicio de Salud
Magallanes

UBICACIÓN:
Los Flamencos 01364,
Punta Arenas

CONSTRUCTORA:
Salfa Corp

SUPERFICIE CONSTRUIDA:
41.000 m²

INVERSIÓN:
US\$55.000.000

DURACIÓN DE LA OBRA:
28 meses

FECHA DE INAUGURACIÓN:
4 de octubre de 2011

“PARA TODOS
los magallánicos es un lujo contar con un centro asistencial de alta complejidad, que hoy se ubica entre los más modernos y mejor equipados del país y el sur de América”, dice el intendente.

de obra, es complejo”, asegura Eduardo Otaegui, gerente del proyecto del hospital durante el primer año y medio de la obra.

Por otro lado, también existe una complejidad mayor a la hora de hacer un hospital, ya que al tratarse de un centro de salud se debe cumplir con estándares primordiales para su futuro funcionamiento. “La complicación específica que tienen los hospitales es en el tema de las instalaciones, porque es muy importante respetar que todo quede bien instalado, que todo quede perfecto. Tiene que quedar todo absolutamente probado y funcionando, porque no existen posibilidades de errores”, explica Eduardo Otaegui, y asegura que para eso hubo un inspector, exigido por el servicio de salud, que estuvo en la misma obra supervisando todos los detalles. “Además, participó gente del mismo hospital para ir solucionando temas de uso que ellos tenían en el edificio antiguo”, agrega el también ex presidente de la Delegación Regional de la CChC en Magallanes.

En cuanto a las dificultades impuestas por la zona geográfica, el viento era el mayor obstáculo. Sin embargo, los 60 años de experiencia de Salfa en Magallanes les permitieron estar preparados para planificar la obra en torno a las condiciones climáticas. “No nos afectó en los plazos, aunque efectivamente produce mayores complicaciones, como el uso de las grúas. Pero como ya lle-

vamos bastante tiempo en la zona, teníamos los timings del clima, la lluvia, la nieve, las rachas de viento fuerte. Estábamos bien coordinados”, afirma Eduardo Otaegui.

Tomando en cuenta que los habitantes de la región tenían que viajar muchas veces por problemas de salud, ya que en el hospital que existía no estaban las condiciones para tratarlos, lo más relevante del nuevo Hospital Clínico ha sido la implementación de tecnología de última generación, que si bien ya se ha usado antes en otras obras, los deja a un nivel altísimo, permitiéndole a los pacientes tratarse en su propia ciudad. “Esto tiene un alto impacto. Antes, cuando a un paciente se le diagnosticaba una patología como un cáncer, debían cargar con el desarraigo que significaba sacarlos por varios meses de la región, lo que tenía un costo económico y emocional enorme para esa familia. Hoy, con la moderna unidad de oncología esto se termina y se evitará anualmente el traslado de más de 200 pacientes al norte del país”, explica el intendente.

Por otro lado, con las unidades de neonatología y pediatría, ahora es el Hospital de Punta Arenas el que podrá recibir a pacientes de otras regiones “Debemos estar orgullosos con lo que tenemos en Magallanes, porque contamos con equipos de última tecnología y profesionales capacitados para tratar a nuestra gente”, concluye la autoridad regional.

PLAN MAGALLANES

La inauguración del Hospital Clínico de Punta Arenas es sólo un pequeño paso dentro de un plan maestro de parte del gobierno por incentivar un mayor desarrollo en la XI Región. Este “Plan Magallanes” consiste principalmente en la inversión de US\$1.500 millones que se hará en la zona durante los cuatro años de gobierno.

“Salud es uno de los ejes del Plan Magallanes y en esta área la normalización de la Red Asistencial es uno de los compromisos del Gobierno, ratificado incluso por el Presidente de la República en su visita a la región. En ésta, también se confirmó el aumento de recursos humanos y la llegada de nuevos especialistas para el Hospital Clínico. Además, se construirán los Hospitales Provinciales de Natales y Porvenir, se normalizarán los consultorios 18 de Septiembre y Thomas Fenton, y se repondrán las postas rurales de Torres del Paine, San Gregorio, Laguna Blanca, Río Verde, Timaukel, Primavera y Dorotea”, explica el intendente de Magallanes, Arturo Storaker.

El objetivo del plan en su totalidad es revitalizar los cuatro grandes motores de la región: agricultura y ganadería, la pesca, la industria de energía y la de turismo, siendo esta última realmente primordial.

Por ello, además de las inversiones que se seguirán realizando en salud, también se están licitando terrenos fiscales que no se estaban usando para así transformarlos en proyectos que presenten oportunidades y empleo a los habitantes.